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令和５年１１月 教育委員会定例会議事録 

 

１．日  時   令和５年１１月２１日（火） 午前１０時００分 開会 

                        午前１０時５０分 閉会 

２．件  名   河南町教育委員会定例会 

３．開催場所   河南町役場 庁舎４階 大会議室北 

４．出席委員   教 育 長       中川 修 

         教育長職務代理者 西川 幹雄 

   委 員      藤原  充 

委 員      髙井 美惠子 

   委 員       杉田 みはる 

５．事務局職員    教・育部長                   谷  道広 

         教育課長             藤井 康裕  

         こども１ばん課長         山田 恵 

         生涯まなぶ課長          森  弘樹 

         給食センター所長         浅井 明郎 

         教育課長補佐兼指導主事      柏木 俊介 

（審議内容）  

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

この時期になってきますと、小学校、中学校は、2 学期の末まで大体 1 か月

ということになります。 

学校現場にいた時も、この時期は、2 学期終わりまでは 4 週ですが、今年度

終わりまでと考えたら、3学期だけで大体 10週あるかないかぐらいです。中学

校 3年生にいたっては、その半分ぐらいしかありません。 

残りあと 14 週、あるいは 10 週で、年度当初に立てた目標がどこまで達成さ

れていて、残りの期間で何ができるのか、何をしなければいけないのかという

ことを考えることが大切だし、当然、それは管理職としても大事ですが、先生

たちにもそういう話をしながら、日々追われるのではなく、常にゴールを設定

しながら取り組んでいくということが、子どもたちに対してより良い教育がで

きると思っていますので、この 12月の校長会、教頭会あたりでも、そのような

話をしながら年度末に向けて過ごしていきたいなと思っています。 

町の動きとしては、秋には様々なイベントがありました。 

コロナワクチンの件ですが、集団接種が 11月初めに終わりまして、 

全体の接種率が、河南町の総人口の 4 人に 1 人、あるいは、5 人に 1 人ぐらい

でした。 

高齢の方がほとんどで、中には、疾患をお持ちの方もおられました。 

このような状況の中ですが、今は感染症でいうと、インフルエンザが猛威を

振るっており、今、町内でも学級閉鎖が出ています。 

そして、先日、防災訓練を実施して、今年は、よりコロナ前に近いような状

態だったのですが、まだまだ一般の方もそれほどたくさん参加されたわけでは
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委員全員 

 

ないような状況でした。 

あと、生涯まなぶ課では、スポーツ広場がありました。それから、イベント

ということではありませんが、金剛バスの問題は、この間、第 4 回の協議会が

開催され、ホームページに資料がアップされていますので、また、ご覧いただ

けたらと思います。 

最後になりますが、雑誌を読んでいる際に興味深い話がありました。これか

らどんどん時代が変わっていき、AIの時代が到来しているという中で、「4 to 4」。

4 年間かけて学んで、自分で身につけたものをもとに 4 年間働くという意味で

す。 

これが、一昔前は「4 to 40」。大学 4年間で学んだことが 40年間通用する時

代がありました。 

ところが、もう今はそういうのが通用しない。とにかく 4 年間学んで 4 年間

働く。 

自分の持ち味というか、自分の専門性、これはっていうスキルをまず身につ

ける。それは将来にわたって武器になっていきますが、それ以外に「スパイク

スキル」というような言い方していましたけど、その時その時に応じたかたち

で「リスキリング」と言いますが、働きながら新しいことを学び直してスキル

を身に付けることもしていく。 

どんどん自分のスキルを磨いていかないと、これから先の時代、本当につい

ていけないのかなと思います。 

これは教育界でも一緒だなとそんなふうに思いました。 

これから教師も、確かに大学で基礎を学びますが、日々子どもと接する中で

いろんなことを感じ、学ぶ。 

これから、また新たなものが出てくるかもしれないし、それは働きながら学

んでいかないといけないので、自分のスキルを高めていきながら、自分の専門

性という一番の「ドメインスキル」に対して、「スパイクスキル」とを合わせて

いって、最終的には「マスタースキル」として高めていく、そしてよりよい仕

事をしていく。 

教育界で言うと、そのことが最終的には子どもにとってよりよい形で教育活

動になると思いますので、その話を皆さんにもご紹介させていただきました。 

 

それでは、令和 5年 11月の教育委員会定例会を開催します。 

まず初めに、本日の定例会につきまして傍聴の申し出はございません。 

次に、本日の出席者は 5 名です。定足数を満たしていますことをご報告いた

します。 

次に、会議録署名委員は、河南町教育委員会会議規則第 17条の規定により、

髙井委員に決定してよろしいでしょうか。 

 

――― 異議なし声あり ――― 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

教育長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

ご異議ないようですので、会議録署名委員は、髙井委員に決定いたしました。 

それでは議事を進めさせていただきますが、本日は議案がありませんので、

「第 2．諸報告、その他について」進めさせていただきます。 

 

まず「（１）令和 6年度４月入園申込数と在園児数見込について」事務局から

説明をお願いします。 

 

「（１）令和 6年度４月入園申込数と在園児数見込について」 

 

――― 資料に基づき説明 ――― 

 

この件について何かご質問等ございますか。 

幼稚園部はどんどん減ってきているってことですね。そういう傾向がある。 

 

幼稚園バスは、現在、青、赤、緑の 3 台を走らせていまして、主にさくら坂

に行くバスと大宝に行くバス、あとこの中間を行くバス 3台を走らせています。 

令和 5 年 11 月現在の幼稚園部の在園児数が 41 名で、中には保護者が働きに

出ていて、バスに乗らない子どももいるので、現在、35、6 名がバスを利用し

ています。 

さくら坂と大宝のバスは、1台に 10人以上なのですけども、青バス、真ん中

を走っているバスが 7名になっていまして、現在もそれぐらいです。 

来年 6年 4月になると、幼稚園部自体が 31名で、乗らない方もいらっしゃっ

たら、20数名ということになって、バスに乗る人数が減ってきます。 

今までは大体 1台のバスで 40分程度というのを目安に、そんなに長くならな

いようにということで、3 台走らせていたのですが、園の方に見込み数で計算

してもらった結果、2台にしても 35分ぐらいで回れるということだったので、

来年の運転手委託を更新する予定で入札を出すのですけれども、2 人の運転手

を予定しています。 

河南町は範囲が広いので、1 台で回ると時間がかかるので、今までは 3 台に

分けていたのですけども、乗る子どもが減り、停車するポイントも少なくなる

ので、2台でいけるものと考えています。 

 

よろしいですか。 

ないようですので、次に「（２）令和５年度中学生チャレンジテスト（３年生）

調査結果について」に進みますが、これにつきましては、公開が予定されてい

ない情報が含まれますので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14条

第 7項の規定に基づきまして、これより非公開としたいと思います。 

お諮りします。 

「（２）令和 5 年度中学生チャレンジテスト（３年生）調査結果について」､非

公開で行うことに賛成の方の挙手をお願いいたします。 
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委員全員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

教育長 

 

委員全員 

 

教育長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

――― 全員挙手 ――― 

 

挙手全員と認めます。 

これによりまして、「（２）令和 5 年度中学生チャレンジテスト（３年生）調

査結果について」は、非公開とすることに決しました。 

 

会場の閉鎖をお願いいたします。 

 

――― 会場封鎖 ――― 

 

開場の封鎖を確認しました。 

 

※※※※※※※ 以下 非公開 ※※※※※※※ 

 

次に、「（３）その他」に進めさせていただきますが、何か事務局からありま

すか。 

 

「とよたかずひこさん講演会」「河南町人権映画会（子ども映画会）」 

 

――― 資料に基づき説明 ――― 

 

この件について何かご質問等ございませんか。 

 

――― 特になし ――― 

 

よろしいでしょうか。 

それでは、他にありますか。 

 

ALTについてお知らせさせていただきます。 

中学校の ALT スカーニャ先生が 7 月に契約終了となりまして、この間、臨時

の ALT で対応していましたが、この度、JET プログラムから新たな ALT の派遣

が決まりましたので、次回の定例会で、皆さんにご紹介させていただきます。 

新しい ALT は、クアデルナル・ボナライさんです。中学校・高校の教員をさ

れていましたが、今回、ALTとして来日してくださいました。 

また、来月、改めてご紹介させていただきます。 

以上です。 

 

二十歳の集いの日程は、来年１月 8日（月）成人の日、10時からぷくぷくドー

ムで開催予定としております。 
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教育長 

 

委員 

 

事務局 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

出席依頼等は、次回の 12月の定例会でお願いしますので、日程だけ押さえて

いただけたらと思います。 

よろしくお願いします。 

 

「金剛バス廃止に伴う 15路線の代替交通について」 

 

――― 資料に基づき説明 ――― 

 

ダイヤ等の詳細は、広報かなん 12月号のチラシで周知されます。 

 

料金については相談されているのですか。 

 

料金は、金剛バスと同一料金で、据え置きになります。 

 

他にございませんか。 

ないようですので、以上をもちまして、本日の議事日程はすべて議了いたし

ました。 

これをもちまして、11月の教育委員会定例会を閉会いたします。 

次回開催日は、令和 5年 12月 25日（月）午前 10時からと決めていただいて

おります。 

そして、1月の定例会は、令和 6年 1月 26日（金）午後 4時からの開催とい

たしますので、よろしくお願いします。 

本日はご苦労様でした。 
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令和  年  月  日 

               教 育 長 名 

署名委員名 

 


